

DÉCLARATION DE LA RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO SUR LE POINT 4 (*Situation des forêts du monde 2024*) DE L'ORDRE DU JOUR DU COFO 27

La République Démocratique du Congo soutient la déclaration faite par la République du Congo au nom du Groupe Régional Africain.

La RDC, avec ses 155 millions d'hectares de forêts, représente 10% des forêts tropicales du monde, 47% de celle d'Afrique, et 62% des Forêts du Bassin du Congo aujourd'hui reconnues comme premier poumon mondial en termes de séquestration de Carbone, selon les résultats scientifiques issus de la tour à flux installée dans la Réserve de Biosphère de Yangambi au Nord-Est du pays.

Il va sans dire que la RDC joue un rôle primordial dans l'atteinte des objectifs mondiaux sur les forêts. C'est pour cette raison notamment, que la RDC a accueilli à Kinshasa, du 03 au 05 juin 2024, la vingtième réunion des Parties du Partenariat pour les Forêts du Bassin du Congo (PFBC).

Actuellement, la RDC est en plein processus de mise à jour de ses Stratégie et Plan d'Actions Nationaux de la Biodiversité à travers un processus inclusif qui met au centre de ses préoccupations, l'implication des Peuples Autochtones et Communautés Locales. Grâce à l'appui de la FAO et ses partenaires, la RDC s'est résolument engagée dans un processus de réforme relative à la gestion durable de la faune, processus qui nécessite des appuis supplémentaires.

Par ailleurs, la RDC a décidé de mettre en œuvre, avec le financement de l'Initiative pour les Forêts d'Afrique Centrale (CAFI) dont la deuxième lettre d'intention fait foi, le Programme de Gestion Durable des Forêts (PGDF), afin d'améliorer la Gouvernance forestière au travers d'un appui à l'aménagement des forêts, à la promotion des modes de gestion durable, aux pratiques d'exploitation forestière à impact réduit, à l'amélioration des pratiques agricoles, et au bien-être des communautés dépendant des forêts et de leurs ressources.

La RDC soutient l'innovation pour une gestion forestière rationnelle. C'est notamment pour cela que notre pays a mis en place la Plateforme nationale Biodiversité et Services Ecosystémiques (BioSE-RDC) afin que les décisions politiques en matière des forêts soient appuyées par les résultats de recherche et les évidences scientifiques. C'est dans ce cadre que la RDC a installé la tour à flux dans la réserve de biosphère de Yangambi, et entend installer dans un futur proche, une tour à flux dans les forêts claires dites Miombo au Sud-Est du pays, et une autre dans les tourbières en Province de l'Equateur, au Nord-Ouest du pays.

Pour toutes ces raisons, la RDC se félicite des conclusions du rapport sur la Situation des Forêts du Monde 2024, et se prépare à tirer partie des innovations qui y figurent, tout en poursuivant le développement, la recherche et l'innovation. Enfin, au regard de l'intensification des facteurs de stress auxquels sont soumises les forêts, la RDC lance un vibrant appel à la FAO et aux autres partenaires en mesure de le faire, d'appuyer les inventaires forestiers nationaux, et les chaînes de valeur des Produits Forestiers Non Ligneux.

Je vous remercie.